
Ф
от
о 
А

. Ч
ЕР
В
Я
К
О
В
А

.Накануне Дня защит-
ника Отечества губер-
натор Виктор Томен-
ко посетил Алтайский 
краевой госпиталь для 
ветеранов войн. Здесь 
ежегодно получает 
помощь около 7 тысяч 
участников различных 
военных конфликтов.
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В 2022 году на базе госпи-
таля создан координацион-
ный центр. Благодаря этому 
доступность лечения для 
участников СВО значительно 
повысилась. По словам Игоря 
Берёзова, заведующего орга-
низационно-методическим 
отделом, система объединила 
усилия множества медицин-
ских учреждений края.

Центр тесно взаимодейству-
ет с Министерством здраво-
охранения, Главным бюро 
медико-социальной экспер-
тизы, Военным комиссариатом 
Алтайского края и протезно-
ортопедическим предприяти-
ем. Регистр участников СВО 
насчитывает сегодня несколь-
ко сотен человек. Для каждого 
разрабатывают индивидуаль-
ную программу реабилитации.

Процесс работы коорди-
национного центра выстро-
ен следующим образом. При 
поступлении информации о 
возвращении участника СВО 
начинается формирование его 
личного дела. В него включа-
ются все необходимые данные 

о состоянии здоровья, пред-
полагаемых сроках лечения. 
Затем составляется график дис-
пансеризации и планируются 
необходимые обследования.

При возникновении потреб-
ности в специализированной 
помощи пациент может быть 

направлен в любое профиль-
ное медицинское учреждение 
региона. «Мы оперативно свя-
зываемся с соответствующим 
центром и организуем необхо-
димое лечение», – объясняет 
принцип работы Игорь Берёзов.

Важно отметить, что участни-
ки СВО получают необходимую 
медпомощь без очереди. Однако 
чтобы справиться с растущим 
потоком военнослужащих, в 
госпитале запустили новый 
проект, который позволит ока-
зывать поддержку в проактив-
ном режиме. Теперь всех бойцов 
будут сопровождать постоянно, 
а не ждать, пока они сами обра-
тятся в медучреждение. Кроме 
того, за каждым участником 
спецоперации закрепили вра-
ча, который знает всю историю 
болезни своего пациента. Еще 
одно важное нововведение – 
медпомощь и реабилитацию 
теперь смогут пройти даже те 
военнослужащие, которые еще 
не уволены в запас, а приехали 
домой в отпуск.

Прямо сейчас лечение в гос-
питале проходят 12 участни-
ков СВО. При этом контингент 
регулярно обновляется – одни 
пациенты выписываются, а 
другие поступают. В среднем 
курс реабилитации занимает 
10–14 дней, затем при необхо-
димости его повторяют вновь.

(Окончание на 2 стр.)

23 Февраля в столице края 
прошло сразу несколько ме-
роприятий, посвященных 
Дню защитника Отечества. 
Приближающееся 80-летие 
Победы внесло свои акценты 
в праздник.

Н��� �����
Утро началось с церемонии воз-

ложения цветов на Мемориа ле 
Славы, в котором приняли уча-
стие первые лица края и предста-
вители общественных органи-
заций, в том числе Российского 
союза ветеранов, Алтайской крае-
вой общественной организации 
Всероссийской общественной 
организации ветеранов (пенсио-
неров) войны, труда, Вооружён-
ных Сил и правоохранительных 
органов, организации участников 
специальной военной операции 
«Накат».

Затем губернатор Виктором 
Томенко встретился с членами 
регионального отделения Ассо-
циации ветеранов СВО в Алтай-
ском крае.

В полдень состоялось торже-
ственное мероприятие в концерт-
ном зале «Сибирь». Почетными го-
стями праздника стали ветераны 
Великой Отечественной войны, 
родные Героев России, участники 
специальной военной операции 
и члены их семей.

На этом торжестве глава ре-
гиона дал старт Году защитни-
ка Отечества в Алтайском крае 
и вручил юбилейные медали
«80 лет Победы в Великой Оте-
чественной войне 1941–1945 гг.» 
ветеранам.

Татьяна Петровна Ищенко в 
1942 году в возрасте 10 лет стала 
связной в партизанских отря-
дах в Витебской области. Рискуя 
жизнью она передавала важную 
информацию своим вплоть до 
освобождения Белоруссии, кото-
рое произошло в 1944-м. Татьяна 
Петровна награждена орденом 
Отечественной войны.

Светлана Михайловна Ерыгина – 
председатель Алтайской краевой об-
щественной организации «Жители 

блокадного Ленинграда» – в начале 
войны вместе с мамой и сестрой 
проживала в Павловске Ленинград-
ской области. В марте 1942 года ее 
и маму эвакуировали в Челябинск, 
там же они встретили Победу.

Владимира Фёдоровича Ре-
ченского в 1943 году вместе с 

семьей угнали в концлагерь «Да-
хау», где они работали на заводе 
по переработке щебня. После осво-
бождения в 1945-м он вернулся 
на Родину.

Иван Александрович Тарасов с 
1941 по 1944 год, будучи подрост-
ком, работал на уборке сахарной 

свеклы при Алейском сахарном 
заводе. Он удостоен медали «За 
доблестный труд в Великой Оте-
чественной войне 1941–1945 гг.».

– Наш народ, Красная армия 
сделали все для того, чтобы оста-
новить распространение по миру 
страшной чумы – фашизма, нациз-

ма. Они обеспечили нам будущее 
и дали возможность развиваться, 
идти вперед, растить детей. От по-
коления к поколению мы храним 
память о тех, кто положил свою 
жизнь за страну, за ее народ, ее ин-
тересы, – сказал Виктор Томенко.

(Окончание на 2 стр.)

Прямым рейсом
Весной из Барнаула запустят прямые авиаперевозки 

по двум новым направлениям в столицы Бурятии и 
Забайкальского края.

Регулярное воздушное сообщение по программе субси-
дируемых авиаперевозок поддержит совместные туристи-
ческие проекты Алтайского края и Байкальского региона.

Перелеты будет осуществлять авиакомпания Red Wings 
на бортах Sukhoi Superjet, которые вмещают до 100 пас-
сажиров.

С 31 марта начнут выполнять прямые рейсы между Бар-
наулом и Улан-Удэ. Время полета составит 2 часа 35 минут. 
Вылеты запланированы по понедельникам.

6 апреля откроется авиасообщение между Барнаулом и 
Читой. Вылеты будут проходить по воскресеньям.

Алтайский край стал одним из участников международного 
туристического проекта «Великий чайный путь», повторяю-
щего торговый маршрут XVIII века из Китая через Монголию, 
Сибирь, Урал и Поволжье в Москву и Санкт-Петербург. В его 
рамках Россия, Монголия и Китай подписали соглашение о 
работе. Также обсуждалась возможность международного 
трансфера туристов через аэропорт в Улан-Удэ.

Татьяна ПЕРВОВА

Мясо и рыба дешевле
22 февраля в Барнауле на шести площадках прошли 

первые в новом сезоне субботние продовольственные 
ярмарки.

За день было реализовано продукции на 7,7 млн рублей. 
Наибольшим спросом у покупателей пользовались мясо и 
полуфабрикаты из него, рыба мороженая и готовая, колбас-
ные изделия и мясные копчености. Цены в среднем ниже 
на 19%, чем в торговых сетях.

Следующие ярмарки запланированы на 1 марта.
Антон ПЕТРОВ

С ними кашу сваришь!
В минувшем году максимальный объем гречихи вы-

растили в Целинном районе. Здесь собрали урожай в 
размере 54,2 тыс. тонн. 

Валовое производство этой культуры в Троицком районе 
оценивают на уровне 43,6 тыс. тонн, в Солтонском показа-
тель равен 31,9 тыс. тонн, в Красногорском – 31 тыс. тонн, в 
Советском – 29,5 тыс. тонн.

В десятке лучших – сельхозпроизводители данной куль-
туры Усть-Пристанского, Усть-Калманского, Родинского, 
Алейского, Косихинского районов, уточнили в региональном 
Минсельхозе.

В России порядка 75% валового сбора приходятся на Баш-
кирию, Курскую, Воронежскую, Орловскую области и Ал-
тайский край. В среднем урожайность гречихи составляет 
8–10 центнеров с гектара, что ниже пшеницы почти в два 
раза. Максимальный сбор достигает 30 ц/га.

Закрыть вакансии
27 февраля в алтайских центрах занятости заплани-

рован единый информационный день «Служба занято-
сти населения и работодатели – надёжные партнеры на 
рынке труда».

Его участниками станут сотрудники кадровых служб ал-
тайских предприятий, представители власти. Специалисты 
проведут видеоконференции, совещания, консультации, 
презентации, маркетинговые визиты, онлайн-собеседо-
вания, мастер-классы по цифровой платформе «Работа 
России».

Константин ГРИШИН

События на Украине
Об основных событиях 1096-го дня специальной воен-

ной операции России.
23 февраля российские военные освободили населенные 

пункты Улаклы и Новоандреевка в ДНР.
ВСУ за сутки потеряли в зоне СВО до 985 военнослужащих. 

На Курском направлении украинские боевики за сутки по-
теряли до 200 человек.

Президент РФ Путин вручил «Золотые Звёзды» Героев 
России 11 отличившимся в ходе СВО военнослужащим.

Президент Украины Владимир Зеленский заявил, что 
готов оставить свой пост, если это нужно для мира в его 
стране или в обмен на членство в НАТО.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости

Судьба и Родина едины
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Аква вита
25 февраля отмечается 
неофициальный празд-
ник медработников и 
химиков – День откры-
тия спирта.

Слово «спирт» произошло от латинского 
spiritus («дух»). Впервые его получили арабские 
химики в VI–VII веках. А в Россию спирт попал 
в 1386 году: жидкость с названием «аква вита» 
привезли послы Генуи. 

Старейший в Алтайском крае Иткульский 
спиртзавод, который находится в селе Соко-
лово Зонального района, ведет свою историю 
с 1868 года. Сегодня его производительные 
мощности позволяют производить в год до 
10,2 млн литров спирта.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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  ПРИОРИТЕТЫ .

Вновь встать в строй

По словам министра соцзащиты региона 
Натальи Оськиной, в последние три года в Алтай-
ском крае доля людей с инвалидностью в общей 
численности населения не уменьшается. Это 
связано и с тем, что установить инвалидность 
стало намного проще. Теперь в крае проводят 
выездные заседания экспертных комиссий, в 
том числе на дому или даже без личного при-
сутствия гражданина на основании собранного 
им пакета документов.

44 .  
А  -
   
2024 

  ГЛАВНОЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-восточный, 2–7 м/с,
местами порывы до 12 м/с ,

преимущественно без осадков, на 
дорогах гололедица.
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-2о -4о

день

-3о -8о -3о -5о

-2о -4о

день -17о -19о

ночь

Ветер юго-западный, 2–7 м/с, 
местами порывы до 12 м/с , 
днем небольшой снег, на дорогах 
гололедица. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-восточный, 2–7 м/с,
местами порывы до 12 м/с , 
преимущественно без осадков, на 
дорогах гололедица.

26 февраля

27 февраля
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Благодарные потомки не забудут подвиг прадедов и дедов. Рассказы о них будут передаваться из поколения в поколение.

Евгений Смирнов – герой ДНР.Губернатор наградил ветеранов.

Вертикализатор активно используют в госпитале.
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Особое внимание на празднике 
было уделено участникам локаль-
ных войн и СВО. Медали «За честь и 
мужество» удостоены заместитель 
атамана Алтайского отдельского 
казачьего общества Сибирского вой-
скового казачьего общества Илья 
Бастраков, военнослужащие Дми-
трий Кузьменко, Михаил Макаров и 
Александр Лебедев. Краевой грамо-
той награждены сотрудники пункта 
отбора на военную службу по кон-
тракту города Барнаула – старший 
инструктор Алексей Маленьких и 
заместитель начальника Сергей Не-
доступенко. Благодарностями губер-
натора Алтайского края поощрены 
военнослужащие Юрий Доронин и 
Александр Швенко.

– Сегодняшние участники специ-
альной военной операции – наслед-
ники тех героев, которые многие 
десятилетия защищали интересы 
нашей страны. Мы склоняем головы 
и преклоняемся перед ними, чтим 
их имена. Обязательно сделаем все, 
чтобы память о них была вечной в 
нашем народе, – сказал губернатор.

Память будет жива
На праздник были приглашены 

кадеты, воспитанники детско-юно-
шеских и военно-патриотических 
объединений.

Воспитанник Алтайской шко-
лы-интерната с первоначальной 
лётной подготовкой им. Героя 
Советского Союза К.Г. Павлюкова 
Семён Шевцов рассказал, что в его 
семье два прадеда – участника Ве-
ликой Отечественной войны, один 
вернулся с войны, другой погиб. 

Брат у парня тоже военный. Сестра 
работает в МВД. Сам он собирается 
в будущем стать следователем.

– Для меня этот праздник – па-
мять о подвиге, который соверши-
ли наши прадеды и деды. Если не 
знать и не чтить свою историю, то 
существование общества будет обес-
ценено, – считает Семён Шевцов.

Виктор Томенко отметил важ-
ность воспитания у молодежи 
уважения к традициям и истории 
своего народа:

– Мы хотим, чтобы наши моло-
дые ребята росли разносторонне 
развитыми личностями, умели 
и знали многое, двигали жизнь 
вперед по многим направлениям, 
любили свою Родину и были насто-
ящими патриотами.

Председатель АКЗС Александр 
Романенко обратился к участникам 
торжественного собрания от имени 
депутатов краевого парламента: 

– Сердечно приветствую вас и бла-
годарю за ваш труд, за вашу профес-
сию – Родину защищать. Желаю вам 
счастья, добра, всего самого-самого 
лучшего. Всем нам мирного неба, 
здоровья и удачи.

Для приветствия участников 
мероприятия на сцену поднялся 
военный комиссар Алтайского края 
Марат Усманов:

– Этот праздник по праву можно 
считать народным. Его объединя-
ют люди, которые посвятили свою 
жизнь ратному делу, для кого не-

безразлична судьба Отечества. 
Сегодня мы вспоминаем подвиги 
дедов и прадедов, которые в разные 
времена отстояли целостность и 
независимость нашего государ-
ства. Эта участь досталась и нам. 
Личный состав Вооружённых сил 
РФ самоотверженно и с честью вы-
полняет воинский долг. Я уверен, 
что благодаря всеобщей народной 
поддержке мы победим.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Андрей КАСПРИШИН  

(фото)
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В фокусе – профилактика
В Алтайском крае стартовал региональный проект «Школь-

ная медицина» для создания единого стандарта медицинских 
кабинетов. Кроме того, будут разработаны единые должност-
ные инструкции для врача-педиатра, фельдшера, медицин-
ской сестры, оказывающих помощь ученикам.

Куратор проекта – главный врач детской городской поликли-
ники № 3 Барнаула Анастасия Рощик считает, что работа медика 
не должна сводиться только к профосмотрам, вакцинации и 
лечению ушибов и ссадин. Большое внимание нужно уделять 
профилактике заболеваний. Особенно это касается детей из 
группы риска. Кроме того, по ее мнению, необходимо диспан-
серное наблюдение детей с уже имеющимися хроническими 
заболеваниями.

«Эти задачи и призван решить создаваемый нами единый 
стандарт», – уточняет Анастасия Рощик.

Ранее в Барнаульском базовом медицинском колледже старто-
вал проект «ШколЗдрав22». Под руководством опытных врачей 
будущие специалисты изучают специфику оказания медпо-
мощи детям, учатся заполнять медицинскую документацию 
и проводить профилактические осмотры.

Преобразить  
планетарий

Мэрия Барнаула ищет подрядчика, который завершит 
капитальный ремонт планетария в здании бывшего кино-
театра «Родина».

Победителю конкурса предстоит заняться ремонтом фасада, 
устройством подпорных стенок, канализацией и освещением.

После капремонта в здании появится четыре новых про-
странства. В них планируют разместить интерактивные музеи 
астрофизических явлений, достижений отечественной космо-
навтики, павильон и кафе.

Все работы планируется завершить до 1 ноября 2026 года.
Дмитрий СЕРДОВ

Жильцы  
теперь решат сами

В России изменили правила капитального ремонта 
многоквартирных домов.

Соответствующее постановление Правительства Российской 
Федерации вступило в силу 21 февраля. Согласно документу в 
случае принятия решения о проведении строительного контроля 
уполномоченным органом региона предварительный отбор 
подрядчиков для услуг строительного контроля проводить 
не требуется.

При этом договор строительного подряда о проведении 
капремонта теперь заключают по результатам закупки у 
единственной подрядной организации (уполномоченный орган 
субъекта Федерации) с соблюдением требований Жилищного 
кодекса.

Работы по капитальному ремонту общего имущества в 
многоквартирных домах не будут считаться работами по 
сохранению объектов культурного наследия, если речь не идет о 
предмете охраны. Поэтому подрядчикам не нужна будет лицензия 
на деятельность по сохранению объектов культурного наследия. 
Достаточно, чтобы их включили в реестр квалифицированных 
подрядных организаций. Об этом сообщила «Парламентская 
газета».

Чтобы имя звучало
38 остановочных пунктов на алтайских железных дорогах 

переименуют.
Вместо цифровых обозначений километра они получат но-

вые имена с учетом близлежащих географических объектов.
Остановочный пункт 226 км в черте Барнаула назовут «БМК» 

в честь расположенного вблизи Барнаульского меланжевого 
комбината. Остановочный пункт 88 км на участке Алтайская – 
Артышта-2 переименуют в «Чумыш» по названию реки.

Для удобства пассажиров в поездах будут объявлять как 
новые, так и прежние названия остановок, уточнили сотруд-
ники РЖД.

Константин ГРИШИН

В планах –  
томограф и УЗИ

Материальная база медицин-
ского учреждения постоянно 
улучшается. За последние годы 
обновлены кардиологическое от-
деление, хирургическая служба, 
отделение анестезиологии и уро-
логическое подразделение. В де-
кабре прошлого года госпиталь 
получил современный вертика-
лизатор на основе биологической 
обратной связи. Линара Фазлиах-
метова, заведующая физиотера-
певтическим отделением, под-
черкивает важную особенность 
аппарата: «Устройство позволяет 
проводить реабилитацию уже 
через 1–2 дня после травмы».

Занятие начинается с подго-
товки пациента и его точной 
фиксации в специальном устрой-
стве. Затем платформа медленно 
переходит из горизонтального 
положения в вертикальное и 
начинается имитация ходьбы с 
возможностью корректировать 
нагрузку. Все время процедуры, 
которая длится около полутора 
часов, врач по лечебной физ-
культуре мониторит состояние 
пациента, включая показатели 
сердечно-сосудистой системы.

«Благодаря обратной связи мы 
можем точно контролировать на-
грузку на каждую конечность и 
своевременно корректировать 
программу реабилитации. По-
добные упражнения очень ценны 
для пациентов – многие только с 
помощью вертикализатора вновь 

могут почувствовать почву под 
ногами и ощутить, как их ноги ра-
ботают», – поясняет специалист.

Для успешной реабилитации 
используется комплексный под-
ход с использованием механоте-
рапии и индивидуально подо-
бранных упражнений.

В этом году госпиталь продол-
жит техническое обновление. 

В планах – установить компью-
терный томограф и экспертный 
УЗИ-аппарат к 9 Мая, усилить пси-
хологическую службу, расширить 
возможности реабилитационного 
отделения. Сегодня уже идет ре-
конструкция рентген-кабинета.

Научить и воспитать
Губернатор пообщался с вете-

ранами разных поколений. Все 
они положительно оценили ра-
боту госпиталя. Так, Александр 
Домнин, участник боевых дей-
ствий в Чеченской Республике, 
живет в Волчихинском районе.

«Приезжаю сюда уже несколь-
ко лет. Коллектив знает все мои 
особенности и всегда готов по-
мочь. Здесь как дома», – делится 
бывший военнослужащий.

Валерий Кожевин, участник че-
ченских событий из Республики 
Алтай, отметил высокий уровень 
специалистов: «Дважды оказы-
вался на грани. Благодаря врачам 
госпиталя Татьяне Мельниковой 
и Анне Богомоловой удалось 
справиться с серьезными про-
блемами. У нас в регионе такого 
специализированного госпиталя 
нет, поэтому все наши ветераны 
проходят реабилитацию у вас».

Как пояснил министр здра-
воохранения Дмитрий Попов, 
сегодня создана единая инфор-
мационная система заявочного 
принципа, которая позволяет 
жителям Республики Алтай 
беспрепятственно проходить 
лечение в Алтайском крае.

Отдельно участники встречи 
поговорили о патриотизме, под-
черкнули, что важно сохранить 
историческую память для следу-
ющих поколений. И эта задача 
ляжет на плечи ветеранов СВО.

«Сегодняшним школьникам 
предстоит все это осмыслить в 
будущем. Но мы обязаны не за-
бывать о своих героях, которые 
без лишних раздумий встали за 
интересы Родины и народа. Поя-
вятся новые памятники, книги – 
это будет делаться в том числе 
руками молодого поколения. 
И мы должны их воспитать, все 
им рассказать, настроить. Без 
влияния и сопровождения де-
тей оставлять нельзя, особенно в 
условиях современного информа-
ционного потока», – подытожил 
Виктор Томенко.

Никита ИВАНОВ

В краевой прокуратуре под-
вели итоги работы за ми-
нувший год, а также озву-
чили задачи по укреплению 
законности и правопорядка 
на 2025-й.

Позитивные изменения
Прокурорами пресечено в крае 

73 тыс. нарушений закона, защище-
ны права более 10 тыс. человек, в 
конструктивном диалоге с испол-
нительной и законодательной вла-
стью велась нормотворческая работа. 
По инициативе надзорного органа 
принято около 2500 правовых актов. 
Имеются позитивные изменения в 
решении многих важных вопросов. 
Они касаются обеспечения жильем 
детей-сирот, переселения граждан 
из ветхого и аварийного жилищного 
фонда, газификации населенных 
пунктов, снижения административ-
ного давления на бизнес.

По словам прокурора Алтайского 
края Антона Германа, главным собы-
тием прошлого года стали выборы 
президента России.

– Вместе с правоохранительным 
блоком, судейским сообществом, 
региональным правительством, 
Законодательным Собранием, ин-
ститутами гражданского общества 
мы обеспечили прозрачность и за-
конность выборов. Это определило 
стабильную обстановку в регионе и 
консолидацию усилий всех заин-
тересованных структур в решении 
актуальных и острых социально- 
экономических вопросов, – сказал 
Антон Герман.

Решать большое количество 
проблем удается благодаря мони-
торингу соцсетей, СМИ и общению 
с гражданами. Приняты меры реа-
гирования по 58 тыс. обращений 
жителей края.

Наиболее остро стояли вопросы в 
сфере жилищно-коммунального хо-
зяйства. Благодаря последовательной 
работе прокуратуры с правитель-
ством региона увеличено финанси-
рование ремонта и модернизации 
коммунальной инфраструктуры, 
получены паспорта готовности 
практически всеми муниципали-
тетами. Впервые с 2019 года они 
выданы Алейску и Яровому. Этому 

предшествовала масштабная рабо-
та по устранению многочисленных 
нарушений. Дополнительно выде-
ленные 600 млн рублей на модерни-
зацию системы водоснабжения уже 
позволили обновить 127 объектов 
инфраструктуры, продолжает со-
кращаться удельный вес аварийных 
сетей. Только за прошлый год более 
1000 домовладений подключено к 
сетям газоснабжения.

В прошлом году преступность со-
кращена на 9%. Меньше совершено 

убийств, фактов причинения тяжко-
го вреда здоровью, краж, грабежей, 
преступлений на бытовой почве и 
в состоянии опьянения.

По-прежнему остро стоит проблема 
профилактики дистанционных хи-
щений. Доля таких деяний в общем 
массиве составляет 40%, что в силу 
их низкой раскрываемости привело 
к снижению общего числа расследо-
ванных в регионе преступлений. По 
словам Антона Германа, состояние 
законности в этой сфере требует по-
вышения качества профилактической 
работы, нуждается в скорейшем при-
нятии концепции противодействия 
дистанционным хищениям.

Главным итогом противодействия 
преступности является вынесение 
законного и обоснованного приго-
вора. Отстаивание прокурорами 
принципиальной позиции в суде 
позволило увеличить на 4% удель-
ный вес привлеченных к реальному 
наказанию лиц, в том числе за управ-
ление транспортными средствами в 
состоянии опьянения, конфисковано 
445 автомобилей.

Среди главных задач прокуроров 
остается защита прав участников 

специальной военной операции и 
членов их семей.

– По нашей инициативе дополни-
тельно введено семь мер социальной 
поддержки, которыми уже восполь-
зовались 12 тыс. граждан. Вмешатель-
ством прокуроров восстановлены 
права 44 лиц, им выплачены ком-
пенсации в связи с полученными 
ранениями, назначены пособия, 
пенсии, предоставлено льготное 
обучение в высших образовательных 
учреждениях. Президент объявил 
2025-й Годом защитника Отечества. 
Это должно дать новый импульс 
надзорной работе по защите прав 
участников СВО, – отметил Антон 
Герман.

Значительная  
работа

Начальник Управления Генпро-
куратуры РФ по СФО Николай Рябов 
подчеркнул, что органами власти, 
судами и правоохранительными ве-
домствами проделана значительная 
работа для решения задач, постав-
ленных президентом Владимиром 
Путиным по обеспечению оборо-
носпособности страны, экономи-
ческой и финансовой устойчивости 
государства.

В минувший Год семьи прокура-
турой края достигнуты положитель-
ные результаты в работе по защите 
материнства и детства. По словам 
Николая Рябова, этими вопросами 
необходимо и дальше заниматься, 
взаимодействуя с уполномочен-
ным по правам ребенка. Он также 
сказал, что результаты проверок 
краевой системы здравоохранения 

выявили серьезные нарушения, свя-
занные с доступностью и качеством 
медицинской помощи, ожиданием 
лекарств льготниками. Приоритет-
ным направлением остается надзор 
за исполнением законодательства 
в жилищно-коммунальной сфере. 
Требует активизации работа право-
охранительных органов по борьбе 
с преступлениями коррупционной 
направленности. Также Николай 
Рябов считает, что нужно карди-
нально обновить подходы к работе 
по противодействию незаконной 
миграции. Ключевым направле-
нием остается пресечение экстре-
мистских и террористических 
проявлений.

Губернатор Алтайского края Вик-
тор Томенко высоко оценил работу 
прокуратуры Алтайского края:

– Я искренне благодарю вас за 
ваш труд, за эффективное взаи-
модействие с исполнительными 
органами. Вместе мы продолжим 
предпринимать меры по улучшению 
жизни в крае, по защите интересов 
людей, решению государственных 
вопросов.

Председатель АКЗС Александр Ро-
маненко поблагодарил собравшихся 
за плодотворное сотрудничество:

– Ваша работа имеет огромное зна-
чение для поддержания единства и 
доверия в нашем обществе, полити-
ческой стабильности, поскольку в 
такое непростое для страны время 
граждане должны быть уверены, 
что государство сможет обеспечить 
справедливость, законность и защи-
ту их интересов.

Татьяна ДМИТРИЕВА,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  АКТУАЛЬНО .

Справедливости ради

Судьба и Родина едины Вновь встать в строй
(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

В регионе прокурорами пресечено в прошлом году 73 тыс. нарушений закона.

Александр Романенко поздравил военнослужащих. На Мемориале Славы.

«Личный состав Вооружённых сил РФ  
самоотверженно и с честью выполняет 
воинский долг. Я уверен, что благодаря 
всеобщей народной поддержке мы  
победим».

«Вместе с правоохранительным блоком, 
судейским сообществом, региональным 
правительством, Законодательным Собра-
нием, институтами гражданского обще-
ства мы обеспечили прозрачность и закон-
ность выборов президента РФ».

дней в среднем  
занимает курс  
реабилитации
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3СОЦИУМ

Выражаем искренние соболезнования 
родным и близким в связи со смертью

КОРОСТЕЛЕВА
Александра Захаровича.

Глубоко сопереживаем и разделяем 
вашу боль.

Юлия и Виктория Коростелевы.

Извещение
о месте, порядке ознакомления

и согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчик работ: Копытин Игорь Вик-
торович, Алтайский край, г. Бийск, пер. 
Муромцевский, д. 15, кв. 21, тел. 8-909-
504-0914.

Кадастровый инженер: Овчиннико-
ва Ирина Александровна, квалификаци-
онный аттестат № 22-14-37, связь с кото-
рым осуществляется по почтовому адресу: 
659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. 
Литейный, д. 17/1, адрес электронной по-
чты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 
8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земель-
ного участка 22:25:010107:1, участок на-
ходится по адресу: Алтайский край, 
Кытмановский район, на землях ре-
организованного колхоза им. К. Маркса.

Ознакомиться с проектом межевания, 
а также представить обоснованные возра-
жения можно в течение 30 дней от даты 
публикации извещения по адресу када-
стрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления

и согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчик работ: Языков Алексей Сер-
геевич, Алтайский край, г. Бийск, ул. Со-
ветская, д. 35, кв. 112, тел. 8-923-712-7420.

Кадастровый инженер: Овчинникова 
Ирина Александровна, квалификацион-
ный аттестат № 22-14-37, связь с которым 
осуществляется по почтовому адресу: 
659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. 
Литейный, д. 17/1, адрес электронной по-
чты: chejsik1@mail.ru, контактный тел. 
8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земель-
ного участка 22:25:010205:1, участок на-
ходится по адресу: Алтайский край, 
Кытмановский район, на землях реор-
ганизованного колхоза им. Дзержинского.

Ознакомиться с проектом межевания, 
а также представить обоснованные возра-
жения можно в течение 30 дней от даты 
публикации извещения по адресу када-
стрового инженера.

Извещение
о месте, порядке ознакомления

и согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчик работ: Ушаков Михаил Нико-
лаевич, Алтайский край, г. Бийск, ул. Тех-
училище, д. 14, кв. 9, тел. 8-909-502-5427.

Кадастровый инженер: Овчинникова 
Ирина Александровна, квалификационный 
аттестат № 22-14-37, связь с которым осу-
ществляется по почтовому адресу: 659333, 
Алтайский край, г. Бийск, пер. Литейный, 
д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@
mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земель-
ного участка 22:04:420001:854, участок 
находится по адресу: Алтайский край, 
Бийский район.

Ознакомиться с проектом межевания, 
а также представить обоснованные возра-
жения можно в течение 30 дней от даты 
публикации извещения по адресу када-
стрового инженера.

Извещение
о проведении общего собрания участ-

ников долевой собственности в праве об-
щей долевой собственности на земельный 
участок из земель сельскохозяйствен-
ного назначения с кадастровым номе-
ром 22:49:030005:45, общей площадью
2 063 077 кв. м, находящийся по адресу: Рос-
сийская Федерация, Алтайский край, Топ-
чихинский район, территория Кировско-
го сельсовета, 3000 м на юг от п. Топольный.

В соответствии со статьей 14.1 Федераль-
ного закона от 24 июля 2002 года «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назна-
чения» собственник доли в праве общей 
долевой собственности Часовских Миха-
ил Петрович извещает участников общей 
долевой собственности о проведении об-
щего собрания участников долевой соб-
ственности на земельный участок из зе-
мель сельскохозяйственного назначения 
с кадастровым номером 22:49:030005:45, 
общей площадью 2 063 077 кв. м, находя-
щийся по адресу: Российская Федерация, 
Алтайский край, Топчихинский район, 
территория Кировского сельсовета, 3000 м
на юг от п. Топольный.

Дата проведения собрания: 16 апреля 
2025 года.

Место проведения собрания: Алтайский 
край, Топчихинский район, п. Топольный, 
ул. Озёрная, д. 25.

Начало регистрации участников собра-
ния: 9.30. Окончание регистрации участ-
ников собрания: 10.00.

Регистрация участников долевой соб-
ственности будет производиться по до-
кументам, удостоверяющим личность, и 
документам, удостоверяющим право на 
земельную долю.

Представители участников долевой соб-
ственности дополнительно представляют 
доверенность на совершение юридически 
значимых действий в отношении принад-
лежащей участнику долевой собственности 
земельной доли, в том числе на голосова-
ние на общем собрании участников доле-
вой собственности, заверенную в установ-
ленном законом порядке.

Адрес места ознакомления с документа-
ми по вопросам, вынесенным на обсужде-
ние общего собрания, и сроки такого озна-
комления: Алтайский край, Топчихинский 
район, п. Топольный, ул. Озёрная, д. 25, с 
9.00 до 17.00 ежедневно до даты проведе-
ния собрания.

Повестка общего собрания:
1. Избрание президиума собрания (пред-

седателя, секретаря, членов счетной ко-
миссии).

2. Прекращение договора аренды зе-
мельного участка с кадастровым номе-
ром 22:49:030005:45 от 29.03.2005, дата го-
сударственной регистрации 26.04.2005, 
номер государственной регистрации 22-
22-20/005/2005-285.

3. Утверждение условий нового договора 
аренды земельного участка из земель сель-
скохозяйственного назначения с кадастро-
вым номером 22:49:030005:45.

4. Об избрании лица, уполномоченного от 
имени участников долевой собственности 
без доверенности действовать при прекра-
щении договора аренды земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:49:030005:45 
от 29.03.2005, дата государственной реги-
страции 26.04.2005, номер государственной 
регистрации 22-22-20/005/2005-285, и при 
заключении нового договора аренды дан-
ного земельного участка (далее – уполномо-
ченное общим собранием лицо), в том чис-
ле об объеме и сроках таких полномочий.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78.30 компрессий, 2 дыхания

«Должен быть опорой для семьи…»

В Симуляционном центре 
медицинского университета 
прошли необычные занятия. 
Вместо студентов первую 
помощь учились оказывать 
депутаты АКЗС и сотрудники 
Заксобрания.
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Такая возможность появилась бла-

годаря федеральной программе «Готов 
к санитарной обороне». Инициатива 
позволит населению не только осве-
жить свои знания, но и получить ба-
зовые медицинские навыки. Только в 
этом году оказывать первую помощь 
в регионе научат 200 тысяч человек. 
Программа обширная: техника реани-
мации, помощь при травмах, остановка 
кровотечений и действия в экстрен-
ных ситуациях. Охватить все темы в 
условиях сжатого курса невозможно, 
но, по словам ректора АГМУ Ирины 
Шереметьевой, каждый человек дол-
жен уметь оказать помощь себе и своим 
близким: «К сожалению, только в про-
шлом году у нас в крае в ДТП погибло 
более 200 человек. Когда кто-то попа-
дает в аварию, то очевидцы достают 
телефоны, снимают, а оказать помощь 
не могут, потому что не умеют. Наша 
задача – научить этому максимальное 
количество людей».

На сегодня в крае уже подготови-
ли 150 инструкторов. Именно они 
передают свои знания населению. 
Например, во время акции «Снеж-
ный десант» отдельная группа из 20 
волонтеров выезжала в Косихинский 
район. Курс санитарной обороны там 
прошли более 200 местных жителей. 
Планируется, что каждый муници-
палитет организует инструкторам 
площадки для обучения. А посетить 
занятия смогут все желающие – от 
школьников до пенсионеров.
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Обучение для парламентариев и со-

трудников АКЗС провел Артём Сивков, 
преподаватель кафедры медицины 
катастроф и безопасности жизнедея-
тельности вуза. Он окончил медкол-
ледж, теперь продолжает обучение 
в университете, а недавно проходил 
практику в луганском госпитале.

Занятие началось с теоретической 
части, во время которой, сидя за пар-
тами, парламентарии и сотрудники 
АКЗС рассмотрели основные принципы 
оказания первой помощи. Особое вни-
мание уделили сердечно-сосудистым 
заболеваниям.

«При инфаркте миокарда боль мо-
жет отдавать в левую руку, лопатку и 
нижнюю челюсть, – объясняет Артём 
Сивков. – Если она длится более 15 ми-
нут или отличается от привычной сте-
нокардии, это сигнал к немедленному 
вызову скорой помощи».

Узнали слушатели и о дополнитель-
ных симптомах инфаркта: головокру-
жении, тошноте и общей слабости. 

Инструктор объяснил, что в этой 
ситуации важно обеспечить доступ 
свежего воздуха и усадить пациента.

Практическая часть занятия нача-
лась с отработки техники сердечно-ле-
гочной реанимации.

«Глубина нажатия должна быть око-
ло 5 сантиметров, но это условная циф-
ра, – предупреждает преподаватель, 
показывая все на коллеге. – Анатоми-
ческие особенности каждого человека 
разные. Для хрупкой женщины весом 
40 килограммов эти 5 сантиметров 
могут означать глубокое проникнове-
ние в грудную клетку, а для мужчины 
весом 130 килограммов – практически 
ничего».

«Первые несколько нажатий всегда 
прицельные, – продолжает Артём Сив-
ков. – Мы определяемся с тем, как тело 

реагирует на наши действия. Затем 
корректируем амплитуду».

На специальных манекенах с датчи-
ками участники отрабатывают техни-
ку. «30 компрессий, два дыхания. Если 
работаете в паре – один качает, второй 
ждет», – командует инструктор. Гулкий 
стук рук о грудную клетку манекенов 
заполняет помещение.

«Частота компрессий должна быть 
100–120 в минуту, – объясняет препо-
даватель, помогая участнику найти 
правильный ритм. – Можно ориенти-
роваться на частоту удара барабана в 
популярной музыке».

Отдельное внимание уделили тех-
нике. «Руки складываем замком, распо-
лагаемся точно над выбранной точкой. 
Локти фиксируем, работаем мышцами 
рук», – демонстрирует инструктор.

«Если устали или понимаете, что 
ваши действия становятся неэффек-
тивными, то лучше прекратить реани-
мацию, – подчеркивает Артём Сивков. –
Главное – качество выполнения, а не 
количество нажатий».
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«Многие наши представления о том, 

как нужно действовать в экстренной 
ситуации, зачастую ошибочны, – де-
лится впечатлениями председатель 
комитета по промышленности, пред-
принимательству и туризму Владимир 
Семёнов. – Что-то мы знаем из филь-
мов, что-то где-то слышали, читали, 
но на деле это не всегда правильно.
И конечно, важна практика. Напри-
мер, при непрямом массаже сердца 
нужно попробовать и прочувствовать, 
с каким усилием и частотой делаются 
компрессии. Недостаточная сила на-
жатия не принесет никакого эффекта, 
а чрезмерная может привести к пере-
лому ребер».

По мнению депутата, такие занятия 
каждый человек должен периодически 
посещать повторно в течение всей жиз-
ни: сначала в школьные годы, затем во 
взрослом возрасте. Это позволит под-
держивать свои знания в тонусе, ведь 
когда-нибудь они могут пригодиться.

«У нас ушло всего шесть часов се-
годня. Если это позволит спасти хотя 
бы одного человека, значит, занятие 
прошло не зря. К тому же мы получили 
навыки оказания помощи себе, что 
тоже может быть очень востребова-
но», – сказал парламентарий.

Сам Артём Сивков считает, что 
первую помощь может оказать любой 
подросток с 14 лет. Именно поэтому на-
чинать учить школьников нужно как 
можно раньше. В качестве примера он 
привел случай двухлетней давности, 
когда студентка Алтайской академии 
гостеприимства Анна Анискина спас-
ла молодого мужчину, которому стало 
плохо на остановке. Тогда девушка не 
растерялась и применила свои знания 
о сердечно-легочной реанимации, ко-
торые получила в школьные годы на 
уроке ОБЖ.

По итогам обучения депутаты и со-
трудники АКЗС получили сертифика-
ты. Сейчас в рамках программы «Готов 
к санитарной обороне» в крае готовят 
опорные пункты, где будут собирать 
заявки от жителей и распределять их 
по группам. Записаться на занятия 
можно будет уже в марте.

Никита ИВАНОВ

  МЕДИЦИНА .  ДОРОГАМИ СЛАВЫ .
Обязать

и обеспечить
Большую часть номе-
ра газеты «Алтайская 
правда» за 25 февраля 
1945 года занимает 
статья «В Совнарко-
ме СССР и ЦК ВКП(б)» 
(предтеча КПСС. – Прим. 
ред.). Программный материал, в 
котором речь идет о масштабном 
плане сельскохозяйственных работ; 
подготовке к весеннему севу; о мерах, 
необходимых для повышения урожай-
ности вообще и хлопчатника, сахар-
ной свеклы и масличных культур в 
частности. Наиболее часто встре-
чающиеся слова здесь – «обязать», 
«организовать», «обеспечить».

При этом «Совнарком СССР и Центральный 
Комитет ВКП(б) отмечают, что советские, пар-
тийные и земельные органы ряда областей, 
краев и республик, в особенности Алтайского 
края, Новосибирской, Куйбышевской и Улья-
новской областей, Мордовской и Татарской 
АССР, не обеспечили в 1944 году выполнения 
плана сельскохозяйственных работ. А также 
надлежащего качества полевых работ и вы-
полнения заданий по повышению урожайно-
сти и сдаче сельскохозяйственных продуктов 
государству».

Хочется добавить, что обеспечить это самое 
«надлежащее качество полевых работ» при от-
сутствии почти поголовно ушедших на фронт 
из сельской местности мужчин и отправке туда 
же почти всех тракторов и автомобилей было 
весьма затруднительно, как бы хорошо ни была 
налажена пропагандистская работа. А уж сель-
хозпродукты государству сдавались чуть ли не 
до последних крох. Но война есть война. У нее 
аппетиты немереные.

Главное сообщение с ее фронтов – взятие 
войсками 1-го Белорусского фронта после дол-
гих упорных боев в Познани. Как говорится в 
сводке Совинформбюро, эти город и крепость 
«являлись стратегически важным узлом обо-
роны немцев на Берлинском направлении. За 
время войны немцы построили в городе ряд 
военных заводов и, кроме того, эвакуировали 
сюда часть предприятий из некоторых районов 
Германии. Через Познань проходит железнодо-
рожная магистраль Варшава – Берлин».

Сообщается о массированном налете нашей 
авиации на Кёнигсберг и Братиславу. При этом 
в Кёнигсберге «возникло свыше 40 пожаров, 
сопровождаемых взрывами большой силы». 
То же самое происходило в Братиславе и имеет 
место быть на Украине сейчас, в год 80-летия 
Победы над нацизмом. Англо-американские 
войска тем временем «завершили полное очи-
щение Люксембурга от противника»..

Подготовил
Константин СОМОВ
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  СВОИХ НЕ БРОСАЕМ .   �АП��ИН�О .
Безопасные
сладости

«Внук прислал из Том-
ска 8 килограмм конфет. 
Отдали мне коробку на 
почте. Очень вкусные. 
Однако заметила на 

шоколаде что-то вроде белоснеж-
ной глазури или сахарной корки. Что 
это? По ГОСТу не предусмотрено…

Анна Самарина, г. Бийск».

Отвечают сотрудники Роспо-
требнадзора:

– Во время хранения и перевозки 
шоколада и глазированных изде-
лий их качество может меняться. 
На сохранность шоколада влияют 
процессы окислительной порчи 
и миграции жиров. О них сигна-
лизирует прогорклый привкус и 
посторонний запах.

Белый налет на шоколадных кон-
фетах – это жир. Он может появиться 
на монолитной плитке и изделиях 
с начинкой из-за колебаний темпе-
ратуры.

Когда повышается влажность 
воздуха, сахар растворяется и на 
поверхности шоколада образуются 
поры, позволяющие жиру просту-
пать на поверхности.

Жировой налет на конфетах и 
шоколаде безопасен для здоровья. 
Тем не менее «поседение» уменьшает 
срок годности шоколада и не нравит-
ся потенциальному потребителю. 
Поэтому хранить продукт следует 
в упаковке при комнатной темпера-
туре вдали от прямых лучей солнца, 
батарей отопления.

Подготовил
Константин ГРИШИН

Ветеранам специальной 
военной операции, кото-
рые по каким-либо при-
чинам, чаще всего по со-
стоянию здоровья, более 
не могут продолжать 
службу, помогают най-
ти себя в мирной жизни 
специалисты управления 
по труду и занятости 
населения.
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История 28-летнего жителя 
Алейска Ивана Муравьёва, чья 
судьба круто переменилась из-за 
ранения и его последствий, лишь 
одна из многих. Он прослужил 
в армии более семи лет. После 
участия в специальной военной 
операции, завершившейся лично 
для него фактически тяжелым 
ранением, офицер обратился 
в службу занятости населения 
своего района.

– На СВО я попал в 2023 го-
ду, – рассказал Иван Сергее-
вич. – Осколок попал мне в 
предплечье. Травма оказалась 
тяжелой. После лечения в госпи-
тале, сложной операции долго 
еще проходил реабилитацию. 
Но мышцы руки практически 
атрофировались, и командова-
ние приняло решение о моей 
полной демобилизации.

После окончания девятого 
класса Иван Муравьёв учился в 
железнодорожном колледже на 
машиниста. А когда был призван в 

армию, не думал, что спустя время 
придется возвращаться к работе, 
не связанной с военной службой. 
Но судьба распорядилась так.

Правда, и машинистом желез-
ной дороги с одной рукой также 
быть невозможно.

– Оставаться просто на инва-
лидности не в моем характере, 
– поделился своей позицией Иван 
Муравьёв. – У меня жена, дочь 
маленькая, родители пожилые, я 
должен, невзирая ни на что, быть 
для них опорой.

И ветеран отправился к 
специалистам службы занято-
сти. Предлагали ему там разные 
вакансии с учетом, конечно, осо-
бенностей здоровья. По словам 
Ивана Сергеевича, он обошел по 
рекомендации центра занятости 
нескольких работодателей. В ито-
ге остановился на местной школе. 
Там срочно искали делопроиз-
водителя. Кандидатура Ивана 
Муравьёва директора учебного 
заведения вполне устроила, и 
он стал работать там. А спустя 
некоторое время бывшего артил-
лериста пригласили в военный 
комиссариат Алейска на долж-
ность помощника начальника 
отделения.

В���� ����
Чаще всего соискатели этой 

категории устраиваются на рабо-
ту охранниками, водителями ав-
томобилей, операторами станков 
с программным обеспечением, 
военными и трактористами.

Сейчас демобилизованные 
бойцы могут бесплатно получить 
дополнительное профессиональ-

ное образование по востребован-
ным на рынке профессиям. На-
пример, многие из них изучают 
основы предпринимательской 
деятельности, проходят курсы 
по беспилотным авиационным 
системам. Осваивают профессии 
наладчика станков и манипу-
ляторов с ПУ, тракториста, во-
дителя автомобиля, системного 
администратора и прочие. Устро-
ившихся на предприятие сопро-
вождают в период адаптации на 
рабочем месте.

Специалисты службы занято-
сти формируют карьерную тра-
екторию клиента, составляют 
индивидуальный план поиска 
работы под конкретные потреб-
ности и обстоятельства. Также 
они оказывают помощь в состав-
лении резюме, обучают совре-
менным инструментам подбора 
подходящей профессии.

Карьерные консультанты 
готовят соискателя к собеседо-
ванию с работодателем, органи-
зуют (при желании) временное 
трудоустройство с выплатой 
дополнительной материальной 
поддержки.

При помощи специалистов 
службы занятости ветераны 
могут участвовать в открытых 
конкурсах на замещение вакант-
ных должностей. Они получают 
исчерпывающую информацию 
о своих трудовых правах и га-
рантиях.

Тамара ЛОГИНОВА,
Антон ФЕДОТОВ (фото)

По данным краевой службы занятости, ее специалисты 
помогли устроить на работу 78 ветеранов спецоперации и
330 членов их семей.

С начала спецоперации в краевую службу занятости обра-
тилось 140 демобилизованных участников СВО. В минувшем
2024 году в центр пришел 91 бывший солдат, 51 боец нашел 
работу. По состоянию на 20 января 2025 года на учете в краевой 
службе занятости состояли 22 участника СВО, в том числе девять 
инвалидов. 19 участников СВО зарегистрированы в качестве 
безработных с выплатой соответствующего пособия.

  СПРАВКА .

Непрямой массаж сердца.

Артём Сивков показывает теорию на практике.

В центре занятости выслушают и помогут.



№ 34 (31393)
Вторник, 25 февраля, 2025 год4  № 34 (31393)
Вторник, 25 февраля, 2025 год4 СТАДИОН

Февраль на Алтае прошел под 
знаком олимпийских баталий. 
Не успели утихнуть страсти 
сельских спортивных игр в За-
вьялово, как через несколько дней,
20 февраля, в Бийске стартовала 
XI зимняя олимпиада городов края.

Т������� �������
В последний раз наукоград принимал 

у себя городской спортивный форум в 
2016 году. Для проведения нынешних 
масштабных соревнований потребовалось 
обновить спортивные площадки, инвен-
тарь, а также отремонтировать механизм 
и чашу олимпийского огня. Лучшие арены 
города заполонили 511 спортсменов из 
всех городов региона, за исключением 
Барнаула, которые разыграли награды в 
шести видах спорта. 

– Эта традиция, которая уже много лет 
существует у нас в крае, позволяет нам быть 
более сплоченными, быть единым коллек-
тивом. Соревнования, дружба и соперни-
чество команд наших городов, конечно, 
способствуют этому, – сказал на церемонии 
открытия, состоявшейся 21 февраля на ста-
дионе «Юбилейный», губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко.

Поприветствовал участников соревно-
ваний, а также горожан, заполнивших ста-

дион, и председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания Александр 
Романенко. Он подчеркнул масштаб меро-
приятия, объединяющего лучших атлетов, 
любителей спорта, тренеров и болельщиков. 

З������ �����
Когда олимпиада официально откры-

лась, зрителей ждала еще одна торжествен-
ная церемония – награждение победителей 
и призеров соревнований спортивных 
семей. Золотые медали из рук губернатора 
получили в том числе Сергей и Наталья 
Замятины из Камня-на-Оби, олимпийский 
стаж которых достиг уже 17 лет.

– Впервые мы участвовали в этих сорев-
нованиях еще со старшим сыном, которо-
му сейчас уже 27 лет. Потом со средним, 
а теперь – с младшим Мишей, – сказала 
Наталья Замятина. – У нас есть золотые 
медали летних олимпиад городов, а вот 
на зимней победить никак не удавалось. 
И вот в Бийске наконец-то сделали это.

Если Замятиным для победы в Белой 
олимпиаде понадобилось 17 лет, то еще 
одной каменской семье удалось сделать 
это с первого раза. Артём, Людмила и 
Александра Болдыревы стали триумфа-
торами среди семей со старшей дочкой. 
Как выяснилось, наводку на олимпиаду 
им дали другие чемпионы: дочь учится в 
одном классе с Мишей Замятиным.

Семейная тема пронизывала и лыжные 
соревнования, где в гонке на 5 км свободным 
стилем лучший результат показала новоал-
тайская лыжница Евгения Васильева. Для 
нее эта зимняя олимпиада городов стала 
третьей в карьере. Впрочем, сама спортсмен-
ка главным рекордом жизни считает своих 
детей. В семье Васильевых их пятеро: Лев, 
Василиса, Пелагея, Варвара и Златозар.

Д����� �� ����
Футбольный турнир, проходивший 

на стадионе «Юбилейный», подарил бо-
лельщикам множество ярких матчей. Чего 
только стоит противостояние сборных 
Рубцовска и Новоалтайска – финалистов 
летней олимпиады городов – 2024! Жере-

бьевка свела их между собой уже в первом 
туре группового этапа. Однако встреча не 
получилась слишком уж напряженной: 
рубцовчане вколотили в ворота принци-
пиальных соперников три безответных 
мяча – отличились Дмитрий Артёменко, 
Никита Шибаев и Никита Ворона.

На этом дуэль этих команд не закончи-
лась. Они вновь сразились друг с другом уже 
в матче за первое место. И опять сборная 
Рубцовска победила со счетом 3:0. Как ду-
маете, кто стал автором голов? Правильно 
– Артёменко, Шибаев и Ворона. К слову, по-
следние двое дружат с самого детства, про-
веденного в Рубцовске. Оба успели поиграть 
на высоком уровне в профессиональных 
клубах, в том числе и «Динамо-Барнаул», а 
сейчас выступают за «Темп». Надо ли гово-
рить, что они отлично взаимодействовали 
на бийском стадионе, выделяясь своей тех-
никой владения мячом, и внесли решающий 
вклад в футбольный триумф рубцовчан.

Ф��� – А�������
Нешуточные страсти кипели и на новой 

ледовой арене «Прогресс», которая впервые 
принимала столь масштабные соревнова-
ния. С первого тура здесь обозначились 
лидеры, методично громившие соперни-
ков. Особенно впечатляет турнирный путь 
сборной Славгорода, за которую выступают 
игроки местной команды «Кристалл». Они 
разнесли в щепки Рубцовск (15:3), Заринск 
(13:0) и Новоалтайск (8:1).

Многие ждали, что в матче за первое 
место славгородцы встретятся с ледовой 
дружиной из Белокурихи, которой обидно 
проиграли в финале предыдущей зим-
ней олимпиады. Однако в их разборки 

неожиданно вмешалась сборная Бийска, 
обыгравшая белокурихинцев (5:2) и оста-
вившая их за бортом финала.

23 февраля бийчане еще и закатили бой 
славгородцам, наводившим ужас на всех 
остальных соперников. Матч получился 
очень напряженным, о чем свидетельствует 
счет на табло после второго периода – 3:3. 
Казалось, судьбу противостояния решит 
серия буллитов, однако за две минуты до 
окончания встречи бийчане пропусти-
ли-таки шайбу в свои ворота. После чего 
поменяли голкипера на шестого полевого 
игрока в надежде отыграться, но вместо 
финального штурма получили еще один 
гол в пустую раму.

– В чем секрет наших побед? У нас есть 
детский клуб, из которого каждый год вы-
пускаются хорошие ребята. Кто-то из них 
проходит школу чемпионатов страны, кто-
то выступает на краевых и всероссийских 
финалах «Золотой шайбы», – отметил вра-
тарь сборной Славгорода Евгений Цыганов.

В общекомандном зачете по сумме очков 
выиграла делегация Рубцовска, набравшая 
505 очков и поднявшаяся на верхнюю ступень 
олимпийского пьедестала впервые за семь 
лет. Бийчане финишировали вторыми (450), 
заринцы замкнули тройку сильнейших (395).

На церемонии закрытия Бийск передал 
эстафету проведения следующей олим-
пиады городов Алейску. В 2026 году там 
пройдет летний форум городского спорта.
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Алтайский край не избалован больши-
ми спортивными событиями, поэтому 
проведение чемпионата России по гор-
нолыжному спорту в Белокурихе 18 и
19 февраля ожидаемо вызвало среди мест-
ных болельщиков большой ажиотаж.

З��̈����� ������
Несмотря на отсутствие опыта проведения столь 

статусных соревнований, региональной федерации 
горнолыжного спорта удалось все сделать красиво. 
Чего только стоила церемония открытия, которая 
состоялась на стадионе «Центральный» Белокурихи 
в присутствии более 3 тысяч жителей и гостей го-
рода-курорта! Хедлайнером мероприятия выступил 
популярный российский артист Доминик Джокер, 
исполнивший свои хиты: «Если ты со мной», «Плачут 
небеса», «Если нет тебя».

– Мы будем прилагать все усилия для того, чтобы 
рекреационный, спортивный и туристический по-
тенциал Белокурихи, Алтайского края раскрывался 
все больше и больше, – сказал на церемонии заме-
ститель председателя Правительства Алтайского 
края Виталий Снесарь.

Главный старт национального календаря не 
просто стал одним из самых имиджевых спор-
тивных событий года на Алтае, но и привез к нам 
весь российский горнолыжный бомонд. Лучшие из 
лучших сразились за победу на склоне горы Цер-
ковки, показав всю красоту этого олимпийского 
вида спорта. А дисциплина «параллельный слалом», 
считающаяся одной из самых зрелищных, этому 
только поспособствовала.

Белокурихинский склон опробовал и самый 
звездный горнолыжник страны – участник пяти 
Олимпиад, победитель и призер этапов Кубка мира 
Александр Хорошилов. 41-летний прославленный 
ветеран, представляющий Московскую область, 
решил пропустить борьбу за медали чемпионата, 
однако 20 февраля вышел на старт второго этапа 
профессиональной «Серии PRO» в слаломе, где, поми-
мо наград, разыгрывался крупный призовой фонд. 
Спортсмен одержал красивую победу с солидным 
отрывом, выиграв оба заезда.

И����������� ������
В чемпионате страны в отсутствие Хорошилова 

главными претендентами на победу считались дру-
гие мастера спорта международного класса – Павел 
Трихичев из Санкт-Петербурга и Семён Ефимов, 
представляющий Московскую область и Алтайский 
край. Трихичев в итоге и стал чемпионом, а вот Ефи-
мов даже не смог попасть в тройку, хотя и выиграл 
квалификацию в первый соревновательный день. 
Из турнирной сетки его сенсационно выбил другой 
алтайский спортсмен – 20-летний мастер спорта 
Олег Фураев.

Победа над Ефимовым настолько воодушевила 
представителя краевой СШОР «Горные лыжи», что 
он сумел добраться до пьедестала, завоевав исто-
рическую для Алтайского края бронзу. Причем в 
четвертьфинале Фураев сначала проиграл москвичу 

Илье Колунову 0,28 секунды, однако во втором за-
езде отыграл отставание и по сумме двух попыток 
оказался быстрее. Исход противостояния решил 
сущий пустяк – семь сотых секунды. Жаль, что более 
опытный челябинец Семён Челмакин не пустил 
хозяина трассы в финал чемпионата, но в битве за 
бронзу Фураев собрался и опередил Романа Зверяна 
с Сахалина.

Среди женщин чемпионкой страны в параллель-
ном слаломе стала кемеровчанка Анна Нагайцева, 
которая выиграла в финале у Ярославы Поповой 
из Красноярского края. Бронза досталась Василисе 
Новиковой из Московской области.

Из Белокурихи горнолыжники отправились на 
Камчатку, где с 26 февраля по 9 марта будут разы-
граны медали чемпионата России в скоростных дис-
циплинах: «скоростном спуске», «супергиганте» и 
«суперкомбинации».

  ОЛИМПИАДА .

Города сошлись в клинче

Бомонд на Церковке
  ТУРНИР .

  АНОНС .
Заглушить «Дизель»

Хоккейный клуб «Динамо-Алтай» на этой 
неделе проводит заключительные домаш-
ние матчи в регулярном чемпионате ВХЛ се-
зона-2024/2025.

Сегодня, 25 февраля, барнаульцы сразятся 
на льду «Титов Арены» с ЦСК ВВС из Самары. 
27 февраля «Динамо-Алтай» встретится с пен-
зенским «Дизелем», а 1 марта домашняя серия 
завершится игрой с саратовским «Кристаллом».

Наиболее принципиальной будет игра с «Ди-
зелем», который занимает 16-е место в чемпио-
нате. Победа над соседом по турнирной таблице 
на финише «регулярки» будет для обеих команд 
приравнена к символическим четырем очкам. 
Поэтому динамовцам, которые отстают от пен-
зенцев на два очка, необходимо обязательно 
выиграть. Либо пан, либо пропал. А вот самарцы 
и саратовцы уже утратили шансы побороться 
за место в плей-офф, однако тоже не намерены 
без борьбы отдавать очки в Барнауле.

Напомним, что в первом круге «Динамо-Ал-
тай» встречалось с этими командами на выезде, 
привезя тогда с турне по Поволжью шесть очков 
из шести. 

Начало матчей с ЦСК ВВС и «Дизелем» – в 19.00, а 
субботняя встреча с «Кристаллом» стартует в 17.00.

Победа
за полминуты
Алтайские самбисты завое-

вали две медали на первенстве 
России среди спортсменов до 
20 лет в Пензе.

В весе свыше 98 кг победителем 
стал спортсмен Центра спортив-
ной подготовки сборных команд 
Алтайского края Роман Жданов. 
Причем воспитанник бийской 
школы самбо выигрывает юниор-
ское первенство России второй год 
подряд. В полуфинальной встре-
че Жданов буквально вырвал 
победу у Степана Джавршяна из 
Камчатского края. Поединок за-
вершился со счетом 0:0, поэтому 
все решило предупреждение за 
пассивность, которое получил со-
перник нашего самбиста. А вот фи-
нал получился не таким тяжелым: 
всего полминуты понадобилось 
Жданову, чтобы одолеть болевым 
приемом Даниила Андрианова 
из Санкт-Петербурга и завоевать 
путевку на юниорское первенство 
мира, которое пройдет в октябре 
в Индонезии.

Еще одну медаль – бронзовую –
Алтайскому краю принесла Ана-
стасия Нестерова. Она выступала 
в весе до 54 кг.

Вояж
по столицам

Клуб «Динамо-Алтай» с
15 по 21 февраля провел во Все-
российской хоккейной лиге 
выездную серию, состоящую 
из четырех матчей.

В Санкт-Петербурге наша 
коман да встречалась с местным 
«Динамо» и клубом «СКА-Нева». Обе 
игры завершились со счетом 2:1. Но 
если во встрече с одноклубниками, 
лидирующими в турнирной табли-
це, барнаульцы потерпели пораже-
ние, то в поединке с «армейцами» 
взяли верх. После этого алтайские 
хоккеисты прибыли в Москву, где 
также провели два матча. Снача-
ла они вырвали победу в серии 
буллитов у аутсайдера текущего 
розыгрыша ВХЛ – «Юнисона» (4:3), 
а завершили серию поражением 
от «Звезды» (1:5), причем четыре 
шайбы пропустили в заключи-
тельные 7 минут встречи.

Российский
пьедестал

В Минске состоялось откры-
тое первенство Республики Бе-
ларусь по фехтованию среди 
юниоров, в котором приняли 
участие российские спортсмен-
ки.

В составе первой сборной Рос-
сии выступала барнаульская саб-
листка Алиса Хижняк. В команд-
ном турнире фехтовальщицы 
«России-1» проиграли в финале 
соотечественницам из «России-2» 
со счетом 43:45. Таким образом, 
16-летняя подопечная тренера 
Данила Бубенчикова стала сере-
бряным призером турнира. Брон-
зовые медали завоевал квартет 
«Россия-3».

Нервная
концовка

Барнаульский «Университет» 
23 февраля прервал шестимат-
чевую серию поражений, обы-
грав в столице Татарстана мест-
ный клуб «Академия-Казань».

Волейбольный флагман Алтая 
в этом месяце еще не радовал бо-
лельщиков победами в финаль-
ном этапе чемпионата Высшей 
лиги «А». 22 февраля «Универси-
тет» проиграл фарм-клубу казан-
ского «Зенита» в первом матче – 1:3 
(22:25; 25:20, 20:25, 23:25).

Повторный поединок получил-
ся очень упорным и завершился 
долгожданным хеппи-эндом для 
«Университета», отпраздновав-
шего победу со счетом 3:2 (22:25, 
25:21, 19:25, 25:19, 18:16).

Барнаульцы замыкают турнир-
ную таблицу «Финала восьми», 
но еще могут поправить свое 
положение. Во втором круге они 
сыграют 8–9 марта с ЦСКА на вы-
езде, после чего проведут три до-
машних тура – с «Ярославичем» 
(15–16 марта), костромским «Вол-
жанином» (22–23 марта) и «Ака-
демией-Казанью» (29–30 марта).

  ПАНОРАМА .
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Алтайский курорт собрал 107 лучших горнолыжников со всей страны.
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ФАКТ
Лучшие арены города заполонили 
511 спортсменов из всех городов 
региона за исключением Барнаула.

Сборная Славгорода вернулась на хоккейный трон.Самые спортивные – Замятины из Камня-на-Оби.  


